



Actividad compromiso





FORMACIÓN PREVIA A LA ACTIVIDAD PARA LOS EDUCADORES. COMPROMISO.

La vida en Comunidad, en Equipo, en el Centro, implica compartir una misma experiencia de Fe. Pero el signo de madurez de nuestra vida comunitaria, viene marcada por nuestra capacidad de asumir responsabilidades e incluso de liderar otros grupos. La experiencia de trabajo en Equipo, ha de hacernos comprender la necesidad de todos los miembros del Equipo, la necesidad de todas las tareas que se realizan, la importancia de poner nuestras capacidades al servicio de los demás. Cuando uno comprende el significado de la Iglesia "cuerpo de Cristo", y asume que no se puede realizar nada sin el servicio del miembro más pequeño, es cuando uno avanza en la propia vida y en la propia madurez de la Fe.

Ninguna tarea es más importante que otra, nadie está por encima de nadie y todos necesitamos compartir para poder crecer. Tan sólo la tarea de la cabeza la realiza Cristo, que nos guía y nos unifica. Cada grupo, cada equipo, necesita ir creciendo en confianza y madurez para poder ir encontrando respuesta a las preguntas. Es compartiendo las experiencias personales, facilitando las vivencias de fe y oración, donde se comienza a sentir la importancia de vivirlo y compartirlo. Pero dos tareas se convierten en esenciales en ese momento: la coordinación y la custodia. La primera, la custodia, pues todos han de asumir que ese tiempo, ese lugar, ese grupo es un lugar "sagrado" donde en la presencia de Dios se comparte y se ha de velar por lo más íntimo de las personas ("descálzate porque pisas lugar sagrado"). Y la segunda, que cuando asumimos y somos conscientes del grado de implicación de todo el equipo, ponerse al servicio de éste coordinando o dirigiendo, pasa a ser un verdadero privilegio y un servicio humilde hacia los demás.

La Fe nos implica toda la vida, todo lo que nos sucede, y así ha de vivirse en lo más cercano. Es ahí donde sale al encuentro Jesucristo, donde podemos responder a lo que nos pide, teniendo la confianza de que no estamos solos y que me necesitan.



TÍTULO DE LA ACTIVIDAD	A ESTAS ALTURAS... ¿COMPROMETIDOS CON QUÉ?					
TIEMPO Y NIVEL	COMPROMISO					
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none"> - Vivir en la comunidad eclesial significa compartir una misma experiencia de fe. - Experimentar la pertenencia a un grupo de jóvenes cristianos, la relación con un entorno concreto y a lo que esto nos compromete. 					
INTRODUCCIÓN	<p>A través de la actividad trataremos de invitar a los miembros del equipo de Compromiso a que hagan un análisis sobre su estado actual como miembro partícipe perteneciente a este grupo, además de hacer una revisión personal de los compromisos y responsabilidades de lo que esto pueda suponer. Trabajaremos la Oración Juniors de Compromiso y valoraremos el poder implicarnos de manera activa con alguna acción evangelizadora sobre nuestro entorno.</p>					
EJES TRANSVERSALES	- Conocer las necesidades y responsabilidades de mi Equipo.					
ITINERARIOS	Educativo en la fe	Comunitario eclesial	Litúrgico sacramental	De oración	Testimonio	Ser persona
TIPO DE ACTIVIDAD	MATERIAL					
Oración	<ul style="list-style-type: none"> - Recopilación de fotos/videos. - Portátil. - Proyector 					
DURACIÓN	<ul style="list-style-type: none"> - Cartel con dibujo del eje cronológico (anexo 1) - Fotocopias de la Oración Juniors de Compromiso (anexo II). - Biblia. - Folios. - Bolígrafos. 					
2h 30 min						
RESPONSABLE						
N° DE SESIONES	1					
DESARROLLO DE LA SESIÓN						

Antes de comenzar con la actividad, es importante preparar un video o la recogida de fotos que posteriormente serán proyectadas durante el momento de la Experiencia. Seleccionarlas estratégicamente para que luego puedan dar pie a posibles planteamientos y aportaciones sobre el eje cronológico de su vivencia en Juniors y la Parroquia.



Buscar un espacio que pueda permitir a los miembros que se encuentren cómodos en el momento de la Reflexión. Invitar al Sacerdote a participar durante la actividad para conocer un poco más a este equipo de jóvenes.

Hacer que se sientan acompañados y generar un ambiente de confianza para que puedan sincerarse.

EXPERIENCIA

Comenzaremos la actividad de formación con la proyección de diversas fotos/videos que reflejen el crecimiento de los jóvenes del Equipo en el Centro Juniors y en la Parroquia y, a su vez, muestren el paso de los años. Han de ser fotos que recopilen momentos de campamentos, reuniones, celebraciones, Ritos Juniors,... Recuerdos que les permitan revivir situaciones en las que se encontraban solos y también acompañados. Para ello, trataremos de que sean fotos en las que ellos mismos sean los protagonistas.

Una vez se haya visualizado la proyección y comentado entre todos algunas de las experiencias compartidas, pasaremos a mostrarles un eje cronológico como el que se encuentra en el **anexo I**. Sobre el mismo, los jóvenes deberán salir uno a uno e ir escribiendo anécdotas y vivencias que les recuerden a ciertos momentos vitales en su crecimiento como cristianos y que les hayan hecho sentir miembros de un Equipo Juniors, de este equipo que ha llegado al tiempo de Compromiso. Es importante que hablen de los momentos buenos, pero también cabría resaltar aquellos momentos críticos de los que han podido salir con fuerza, gracias al hecho de ser pertenecientes a un equipo que camina hacia una misma dirección.

Pero, ¿realmente tienen clara cuál es esa dirección? Para ello, una vez hayamos tratado esta parte, pasaremos a proyectar las siguientes preguntas sobre las que versará el resto de la actividad:

- ¿Hacia dónde se dirigen nuestros pasos?
- ¿Caminamos solos o realmente vamos en equipo?
- ¿Hasta cuándo tendrá sentido para nosotros el 'Siempre Unidos'?
- ¿Sabemos a qué nos hemos comprometido?

REFLEXIÓN

Jesús nombró a 12 discípulos, aún sabiendo que uno de ellos le traicionaría, otro le negaría y otros tantos dudarían de Él pasado un tiempo. Pero no dejó de contar con ellos. Les quiso cerca, les quiso a cada uno por ser como eran a pesar de sus diferencias, y supo en todo momento, que en ellos depositaría su plena confianza para que la Palabra Sagrada fuera transmitida al resto de la humanidad.

Hoy el Señor quiere que nosotros seamos también discípulos de su amor, formando un equipo que de igual manera tiene sus defectos y virtudes. Un grupo de personas que empezaron siendo niños/adolescentes y que en la actualidad también, sus miembros comparten la misma misión de evangelizar en el entorno que les rodea.

A modo de reflexión, trabajaremos la Oración Juniors del tiempo de Compromiso (**anexo II**), pero en esta ocasión deteniéndonos sobre el significado de la misma y valorando los aspectos que están cumpliendo y aquellos sobre cuáles deberían seguir esforzándose, ya que este es un compromiso que deberían respetar y tener con Él.

Podemos invitar al consiliario a que nos acompañe en el momento de la reflexión para poder iluminarnos en ciertos momentos de la misma y escuchar las inquietudes y preocupaciones que pudieran tener como jóvenes activos en la parroquia.

Tras haber trabajado las preguntas, rezaremos de nuevo la oración entera todos juntos y leeremos la lectura de la primera carta del apóstol San Pablo a los Corintios, **anexo III**.



COMPROMISO

Les invitaremos a los jóvenes a mantener unos minutos de silencio pensando en todo lo compartido a lo largo de la actividad. Tras ello, debatirán entre todos un compromiso real que quieran poder llevar a cabo todos juntos como equipo de tiempo de Compromiso.

A modo de propuesta, podrían tratar de plantearse un compromiso grupal para ser trabajado en las próximas semanas y que sea visible en la localidad. De manera que estarán trabajando juntos como equipo, a su vez que estarán dejándose ver como miembros de una comunidad fuera de la misma y dando ejemplo cristiano sobre la sociedad que les rodea.

CELEBRACIÓN

Acudir juntos a la Eucaristía y participar sobre algunos momentos de la liturgia como las ofrendas, lecturas o peticiones. De manera que vivan en grupo y unidos en comunidad la celebración. Se podría preparar esta colaboración en esta misma actividad.

Deben ser un equipo de Compromiso unido en Juniors, pero también comprometido con la comunidad parroquial y con la sociedad que necesita, en especial hoy en día, el mensaje de fe de jóvenes cristianos como ellos.

OBSERVACIONES Y RECURSOS PARA EL EDUCADOR

Se han de recopilar fotos de campamentos, reuniones, celebraciones, Ritos Juniors,... Recuerdos que les permitan revivir situaciones en las que se encontraban solos y también acompañados.

Se recomienda que la lectura de la primera carta del apóstol San Pablo a los Corintios, se haga directamente con la biblia.

EVALUACIÓN DE LA ACTIVIDAD

Serán los propios miembros del equipo los que comenten qué les ha parecido la actividad sobre los siguientes contenidos a evaluar:

- Duración y espacio donde se ha desarrollado la actividad.
- Explicación y acompañamiento durante las reflexiones. Papel del acompañante.
- Objetivos a alcanzar.
- Participación de los miembros y compromisos planteados.





ANEXOS

ANEXO I.

EJE CRONOLÓGICO DEL EQUIPO (DESDE PACTO HASTA COMPROMISO)



RITOS:

- PACTO DE EQUIPO
- IMPOSICIÓN DE PAÑOLETA
- ENTREGA DE LA CRUZ
- LA PROMESA
- ENTREGA DE LA PALABRA

ANEXO II.

Anteriormente, en la parte de la actividad de experiencia, lanzábamos unas preguntas a los jóvenes con la idea que reflexionaran ante ellas. Tratemos de enlazarlas con la propia oración y así generar un momento de distensión/confianza entre el equipo para que personalmente reflexionen con mayor profundidad.

ORACIÓN DEL TIEMPO DE COMPROMISO

***Aquí estamos, Señor,
Comprometidos y decididos, avanzando en el camino que nos lleva hacia ti.***

Tenemos claro que somos pertenecientes a un grupo de Compromiso, incluso que ejercemos de Educadores o tenemos una importante responsabilidad en la parroquia. Pero como tales... ¿Sentimos que somos cristianos decididos y comprometidos plenamente? ¿Qué motivos nos hacen desfallecer en ciertas ocasiones? ¿Cuál debe ser el camino y cuáles son los otros posibles senderos que hacen que nos desviemos hacia otra dirección?

Guíanos en nuestra tarea de ayudarte a que la sociedad se parezca un poco más a tu Reino de paz, esperanza y amor.

¿Somos un buen ejemplo para nuestra sociedad? ¿Nos conocen? ¿Cómo nos dejamos ver? ¿De qué manera nos acercamos o abrimos nuestras puertas como grupo para que otras personas

puedan participar y formar parte con nosotros? ¿Sentimos en ocasiones que somos nosotros mismos los que nos cerramos a nuestro entorno? ¿De qué manera colaboramos ofreciendo paz, esperanza y amor?

Danos tu luz, para que nos ilumine en nuestras decisiones y en el caminar de cada día, que sea tu Palabra la que nos lleve a nuestros hermanos. Y así, todos juntos haremos vida los valores del Evangelio, juntos contagiaremos a los que nos rodean la felicidad que supone seguirte y encontrarte.

Somos jóvenes a los que aún nos quedan muchas decisiones importantes que tomar. En el día a día vemos como nuestras responsabilidades aumentan y nuestros compromisos sobre unas opciones hacen que debamos dejar otras de lado. ¿Qué decisiones creemos que hemos tomado en los años anteriores para que hoy sigamos aquí unidos? ¿Hasta cuándo visualizamos poder o querer seguir así? Pese a que haya pasado todo este tiempo, ¿Nos conocemos y nos queremos? ¿Qué es lo que nos hace estar felices y orgullosos de formar parte de este grupo?

Y en los momentos de cansancio o desesperanza, el aliento de tu Espíritu sople en nosotros, para podernos levantar con ilusión y fe renovada. Cuenta siempre con nuestra unión y no nos dejes nunca de tu mano. Amén

¿Cómo podemos ayudarnos entre nosotros? ¿Estamos unidos fuera de la Parroquia también? ¿Estamos dispuestos a ser acompañados y a acompañar? ¿Siempre Unidos?

ANEXO III.

Lectura de la primera carta del apóstol san Pablo a los Corintios (12,3b-7.12-13):

Nadie puede decir: «Jesús es Señor», si no es bajo la acción del Espíritu Santo. Hay diversidad de dones, pero un mismo Espíritu; hay diversidad de ministerios, pero un mismo Señor; y hay diversidad de funciones, pero un mismo Dios que obra todo en todos. En cada uno se manifiesta el Espíritu para el bien común. Porque lo mismo que el cuerpo es uno y tiene muchos miembros, y todos los miembros del cuerpo, a pesar de ser muchos, son un solo cuerpo, así es también Cristo. Todos nosotros, judíos y griegos, esclavos y libres, hemos sido bautizados en un mismo Espíritu, para formar un solo cuerpo. Y todos hemos bebido de un solo Espíritu.

